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palabras de alto compromiso

Por Roberto méndez

DRIULIS González, la más laureada judoca 
cubana de todos los tiempos, dejó su pauta 
también en los Juegos Centroamericanos y del 
Caribe, al cosechar cuatro metales dorados y 
uno plateado.

Esa es una marca difícil, pero más para las 
atletas que no intervinieron en las eliminadas 
divisiones más pesadas y abiertas, puesto que 
ello aumentaba las posibilidades. 

«En mi debut en México 1990 alcancé el 
segundo lugar. No estaba previsto que fuera, 
pero la titular Ileana Beltrán tuvo problemas 
académicos, así que me tocó. Perdí por un shi-
do (amonestación) con la venezolana Xiomara 
Griffith», recordó a JIT sobre su comienzo en 
la entonces división de los 61 kg.

La guantanamera lamentó ser la única de 
las siete chicas en irse sin el cetro, una cosecha 
que marcó el inicio de la hegemonía de la tropa 
dirigida por el profesor Ronaldo Veitía.

En la aparición de este deporte para mujeres, 
en Santiago de los Caballeros 1986, Cuba fue 
tercer lugar (1-2-3) por detrás de Venezuela 
(3-2-1) y República Dominicana (2-1-2). Sin 
embargo, desde la versión azteca comenzaría 
un mandato en que solo se han escapado seis 
títulos, sin contar San Salvador 2002 y Maya-
güez 2010, citas a las que Cuba no asistió.

De esas generaciones destacaron, junto a 
Driulis, la holguinera Legna Verdecia (48 y 
52 kg) y la capitalina Daima Beltrán (72 y 78), 
ambas con tres ediciones ganadas.

Driulis se impondría en Ponce 1993 y Ma-
racaibo 1998 en 56 y 57 kg, respectivamente, 
y después en Cartagena de Indias 2006 en la 
categoría de 63 kg y por equipos.

«Ya con más experiencia me coroné por 
ippon dos veces ante la venezolana Alicia 
Herrera. En Ponce tampoco pudimos agarrar 
todos los oros porque Griffith derrotó a Ileana. 
Fue así, por una razón u otra no pudimos arra-
sar como lo hicimos a nivel panamericano», 
comentó a pocos días de la justa cafetera.

Sobre ese concurso opinó que «habrá una 
fuerte rivalidad», pese a lo cual la escuadra 
cubana aspira a mantener el primer lugar.

«Tenemos grandes posibilidades de ganar 
con Idalys Ortiz (más de 78 kg), Kaliema Anto-
marchi (78) y Maylín del Toro (63), además de 
que Melissa Hurtado (48) ha subido su nivel y 
esperamos un buen resultado», anunció so-
bre el torneo a presentarse como el de mayor 
complejidad para titularse.

Hace cuatro años, en Veracruz, volvieron 
con la mayoría de las preseas de oro, excepto 
la de 70 kg ganada por la colombiana Yuri 
Alvear, e incluida la del certamen por equipos. 
La verdad es que asistieron con una escuadra 
más experimentada, de la cual solo podrán 
repetir figuras como Ortiz.

«De todas formas, siempre nuestras mu-
chachas han salido por darle el mayor alegrón 
a su pueblo y esta vez no será menos. Hemos 
hecho una buena preparación aquí y solo algu-
nas han tenido algo de fogueo. Eso es lo que ha 
faltado», consideró quien acaba de graduarse 
como Máster en Alta Competición.

En la versión de Veracruz 2014, Yanet Ber-
moy llegó a cuatro metales áureos también, 
gracias a las victorias en los 52 kg y por equi-
pos. Antes se había impuesto en los 48 kg y por 
selecciones en Cartagena de Indias.L 

HEMOS  trabajado en el cumplimiento de la ruta críti-
ca concebida, que tuvo un momento importante en la serie de 
preparación que permitió mantener en juego y entrenando 
a peloteros establecidos y otros de menor experiencia, con 
dividendos positivos en la consolidación de habilidades.

Ahora sumamos el actual tope con Venezuela, en Bar-
quisimeto, y posteriormente estaremos en Barranquilla para 
celebrar partidos ante Colombia, a los que seguirán otros a 
disputarse en La Habana frente al equipo que nos represen-
tará en el tradicional torneo de Haarlem, en Holanda. 

Luego cerraremos con el tope ante Estados Unidos, 
del 10 al 14 de julio en el estadio Latinoamericano, con la 
especificidad de que el último día se jugará a las diez de la 
mañana como parte del modelaje de los horarios estableci-
dos para el evento centrocaribeño, en el cual nuestro pro-
pósito no puede ser otro que la victoria. (Yovani Aragón, 
director nacional de béisbol)

LO S  T I R A D O R E S  tene-
mos un alto compromiso, como toda la 
delegación. Los integrantes del equipo 
masculino de pistola tiro rápido vamos a 
ganar las cuatro medallas de oro posibles, 
dos individuales y dos por colectivos.

Hemos tenido algunas dificultades 
para entrenar, pero se han aplicado va-
riantes y aún así ratificamos ese aporte 
para la delegación.

Los otros atletas del tiro están igual-
mente conscientes de la responsabilidad 
y con las metas personales bien defini-
das. Esperamos se superen los resultados 
de Veracruz y seguir en el primer lugar 
por países.

Para mí titularme sería una oportunidad 
muy grande. Tengo un gran rival en Leuris 
Pupo, pero intentaré hacerlo. De todas 
formas, espero que se queden los títulos 
en Cuba. (Jorge Félix Álvarez, atleta de 
pistola tiro rápido y standard)

E L  J U D O  cubano buscará el mejor 
resultado posible en el cierre del programa 
centrocaribeño. Todos los atletas van por las 
medallas de oro, ese es el compromiso con el 
pueblo.

Tanto atletas, entrenadores y otro personal 
están conscientes del reto en esa fase decisiva, 
porque competiremos entre el 30 de julio y el 
2 de agosto.

Estamos muy optimistas, pese a la pre-
sencia de técnicos cubanos que nos conocen 
y están con otros equipos. Buscaremos las 16 
medallas de oro para así contribuir a que Cuba 
retenga el primer lugar por países.

Con cualquiera de los judocas que asistan 
estaremos bien representados. Decidir en 
algunas divisiones no será fácil, pero irá el 
que mejor se encuentre para volver a alcanzar 
el primer lugar en nuestra disciplina. (Rafael 
Manso, comisionado nacional de judo)

N U E S T RO  pronóstico es llegar a lo más alto del podio, 
pero ser favoritos no te da el éxito. Hay que hacer las cosas bien 
sobre la arena y sobre todo no menospreciar la competencia. De 
eso estamos convencidos mi compañero Sergio González y yo.

Podríamos enfrentar a rivales de nivel como Carlos Rangel 
y José Gregorio Gómez, de Venezuela, y a los campeones pana-
mericanos de Toronto 2015, Juan Virgen y Lombardo Ontive-
ros, de México, así que necesitaremos gran concentración.

Sabemos que los venezolanos están preparados y han tenido 
importante participación internacional, y los mexicanos son 
atletas con experiencia en el Circuito Mundial. Para derrotarlos 
hay que jugar al máximo de nuestras posibilidades.

Nosotros estamos entregados a fondo y hemos sumado 
competencias que más allá de determinados resultados nos 
permiten hacer las correcciones necesarias para llegar en la 
mejor de las formas para repetir el oro. (Nivaldo Díaz, vo-
leibol de playa. Declaraciones a Radio Rebelde)

M I  O B J E T I VO  y el de los otros siete 
clasificados en nuestro deporte es obtener las me-
dallas de oro, no solo por la aspiración de brillar en 
la principal competencia del año sino también por lo 
que representarían para la delegación.

Así lo hemos analizado muchas veces y ese es el 
ambiente que anima al colectivo, como hemos de-
mostrado durante toda la Serie Mundial, donde otra 
vez llegamos a la final, que pudiera convertirse en 
parte de la preparación si en definitiva la enfrentamos 
antes de Barranquilla.

Para mí los Juegos serán la posibilidad de repetir la 
victoria lograda en Veracruz, y en realidad no pienso 
mucho en los posibles rivales, aunque todos nos co-
nocemos. Me concentro en entrenar fuerte para hacer 
bien las cosas y responder como siempre espera de 
nosotros la afición. (Julio César La Cruz, boxeo)

S A B E M O S  que no será una 
tarea fácil, pero las principales aspiran-
tes a las medallas estamos parejas y me 
siento en condiciones de darlo todo. La 
preparación ha marchado bien y estoy 
muy motivada.

Hemos trabajado en el fortaleci-
miento de los planos musculares que 
lo necesitaban, y seguimos haciendo lo 
necesario para conseguir un buen resul-
tado, convencidos de que el oro no es un 
sueño irrealizable.

Mi octavo lugar en los Juegos Olím-
picos de Río de Janeiro demostró que la 
entrega y el sacrificio permiten disfrutar 
de alegrías que en ocasiones se van por 
encima de lo esperado, y con esa filosofía 
estamos enfocados hacia Barranquilla. 
(Marina Rodríguez, levantamiento 
de pesas)

Driulis


